~海鳴り遥かに~

上高だより

令和5年12月25日月曜日 第 8 号



「本校の取り組み」

教頭 山﨑 幸則

本校では毎年、様々な取り組みを行っています。今号では、その一部について紹介します。

☆NIE (Newspaper in Education:教育に新聞を)事業

今年度の上高は、日本新聞協会から『2023年度NIE実践指定校』に指定されています。卒業後、社会に出る上高生が少しでも世の中のことを知り、日常の学びと社会とのつながりを実感してもらうために、朝の読書の時間や授業などを通

して新聞記事を読む機会を設けています。具体的には、廊下や教室に新聞を置いて、休み時間等にも新聞が読めるようにしたり、教員が選んだ新聞記事のプリントを配布して授業や朝の読書で読んでもらったりするなどの取り組みを行っています。授業や朝の読書で配布したプリントには、生徒に感想などを書いてもらい、世の中のことを知るだけでなく、考えてもらえるように工夫しています。



新聞を読む生徒

百問繚乱の操作画面(画面は模範解答です)

☆デジタル採点サービス「百問繚乱」

上高は『学習データ活用による個別最適な学びの推進事業』の研究校にも指定されています。この事業では、収集した学習データを活用した学力向上や、職員の業務効率化を目的としています。

この事業を進めるために、今年、上高に導入されたのがデジタル採点サービス「百問繚乱」です。このサービスは、あらかじめ点数や観点の設定をしておくことで、採点をパソコン上で効率的に進めることができるものです。また、採点が完了すると問題ごとの正答率が自動で算出され、生徒一人一人に個人票として返却することもできます。利用している

先生方からは、「考査返却後に、生徒が理解できていないところに絞って解説ができるようになった」「観点別評価の集計作業が、採点終了と同時に終わっていて便利」といった声があがっています。今後、定期考査だけでなく、小テストや資格試験の演習での活用や、個別添削への利用等を模索しています。

1 学年より

早いもので2学期も終わり、3学期を残すところとなりました。3か月後、みなさんは2年生になりますが、その時どのような力を身につけておきたいですか。「学力」や「体力」、「継続力」など、身につけたい力は人それぞれ違うことでしょう。「2年生の0学期」といわれる3学期に、2年生になるために必要な力をつけて、2年生で好スタートが切れるように、冬季休業中、これまでの生活を振り返り、身につけたい力を模索してみて下さい。

年末年始は、保護者だけでなく島内外の親戚など、社会人の先輩である 大人の方々と会う機会が増えると思います。たくさんの大人と話をして、 自分の進路を考える機会にしましょう。保護者の皆様も社会人の先輩とし てお子さまとたくさん話をする時間をとっていただければと思います。

■ 2学年より

修学旅行では、福岡地区企業訪問や北九州地区SDGs学習、観劇など普段とは違う経験をして、また少し成長したのではないかと思います。

さて、2学期も終わりを迎え、いよいよ3学期です。3学期は、「3年生0学期」という言われ方をしますが、この3学期への意識付けのためには、冬季休業中に進路について考え、指針を立てることが重要です。ご家庭でも、進路について話していただき、年が明けてから、より良いスタートダッシュが切れるようにご協力をお願いいたします。

■ 3学年より

2023年も残すところあと10日ほどとなりました。大学入学共通テストまであと20日余りとなった1・2組の生徒たちは、1分1秒を惜しんで学習に励んでいます。先日受験票が配付され、本番に向けての意識がより高まったようです。現役の受験生は最後の最後まで伸び続けると言われます。冬季補習や年明けすぐに実施される模試、休日自学会や残り数回の授業など、残された時間を有効に使ってほしいと思います。3・4組の生徒たちは、年が明けると学年末考査が控えています。高校生活最後のテストです。冬季休業中も規則正しい生活を心がけ、精一杯の準備をして臨んでください。保護者の皆様におかれましては、お子様が高校生活最後の冬休みを健やかな充実したものにできるよう、ご家庭でのご協力をどうぞよろしくお願いいたします。



2年牛修学旅行

12月11日(月)から15日(金)の間、修学旅行 に行ってきました。前半は福岡において、企業訪問や

SDGs学習、観劇などを行い、普段、経験できないことを体感できました。 また、後半は熊本で、震災学習を行うとともに、三井グリーンランドで仲間との 思い出を多く作れたのではないでしょうか。これらの体験を、今後に活かしてほ しいと思っています。

























12月7日(木)に行った人権教育 では、LGBTを題材とした映画「カランコエの 花」を鑑賞しました。この映画では、女子高校生が 主人公です。高校生らしい他愛のない会話から始ま り、LGBT該当者探しに至る中で、登場人物がど のような思いでその言動を取ったのか、そしてその 言動が周りにどのような影響をもたらしたのかなど を考えました。今回の活動を通して、日常にちょっ とした気づきがあれば嬉しいです。



12月17日(日)に、石油備蓄会館において上五島 地区高校生弁論大会が実施され、1年生の白岩涼甫さん、 大水海希さん、藤本瑛斗さんの3名が弁士として登壇し、 上五島の将来について想いを述べました。

その後に行われた学校紹介では、2年生の加賀見沙羅 さん、鵜瀬花梨さん、深浦絵理沙さん、山脇里音菜さん、 犬塚諒乃さん、坪井実結さんの6名が、工夫を凝らした スライドで上高の魅力を伝えてくれました。





1月の行事予定

4日(木) 共通テストプレ(3学年、~5日)

6日(土) 土曜学習会(3学年)

9日(火)3学期始業式・学年集会 頭髮服装検査

11日(木)考查時間割発表(3学年)

12日(金)課題研究発表会・情報技術検定 13日(土)大学入学共通テスト(~15日)

> 進研実力模試(1・2学年) 基礎力診断テスト(2学年)

15日(月)探究学習発表会(1学年)

18日(木)学年末考查

(3学年、~23日)

工業系合同企業説明会

(2学年)

19日(金)第3回英検1次

24日(水)校内マラソン大会

25日(木)お魚料理教室(3学年)

卒業生講演会(2学年) 26日(金)校内マラソン大会予備日

電気基礎学力テスト

27日(土) 土曜学習会(1・2学年)



←上五島高校の最新情報はこちらから。または下のホームページアドレスまで。 ホームページを随時更新中です!!

http://www2.news.ed.ip/section/kamigoto-h/index.html